

EL MALLORQUIN.

DIARIO DE PALMA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. . . Librería de D. F. GUASP, calle *den Morey*, 40.
MAHON. . . D. Matías Mascaró.
IBIZA. . . . D. Joaquin Círer y Miramont.

Mañana... {Sale el sol á 4 h. 34 ms. y se pone á 7 h. 32 ms.
{Sale la luna á 10 h. 57 ms. de la noche. . . y se pone á 10 h. 40 ms. de la mañana.
Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar al medio día 12 h. 3 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes. 40 rs.
En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte. . . 10 id.
En los demas puntos del reino, por id. id. . . . 10 id.

ESTRANJERO.

REVISTA QUINCENAL.

POLÍTICA ESTRANJERA.—PRIMERA QUINCENA DE JUNIO DE 1861.

Discurso de M. Keller en el Cuerpo legislativo de Francia.—Un artículo del *Morning-Post*.—Situación de los Estados Unidos.—Los Estados secundarios de la Confederación germánica.

La muerte del conde de Cavour ha sido el acontecimiento culminante de la quincena, pero nos abstendremos de juzgar á este hombre de Estado, que ha merecido elogios hasta de sus adversarios, porque la materia está completamente agotada y ha perdido el interés de la oportunidad. Se han discutido en el Cuerpo legislativo de Francia cuestiones importantes, pero solo se ha pronunciado un discurso notable, en el cual se han hecho curiosas revelaciones sobre la situación financiera de aquella nación: aludimos al discurso de M. Gónin, quien ha demostrado que en los presupuestos de 1860 existe el respetable déficit de 375 millones de francos.

Se sabe que el presupuesto, comprendiendo los diversos servicios del Estado, puede proporcionar variados temas de discusión sobre las cuestiones políticas. M. Keller ha aprovechado la ocasión para apreciar la política seguida en estos últimos tiempos por el gobierno respecto de la Iglesia, pero su elocuencia ha conseguido mas murmullos que aplausos, lo cual se debe en gran parte á la contradicción que envolvían en cierto modo sus argumentos. M. Keller se quejaba de la prevención con que mira el gobierno á su partido, pero en vez de pedir libertad para los defensores de su causa al mismo tiempo que para los de todos los partidos, alzó la voz contra algunos órganos de la prensa disputándole la escasa independencia que disfrutaban en Francia. Hubiera sido mas lógico que después de los hechos que recientemente se han revelado en el Senado, cuando se ha visto á algunos prefectos llamar á su despacho á los curas de quienes están descontentos y corregirles quitándoles el sueldo, cuando se ha presenciado la supresión de periódicos religiosos, y cuando se ven las trabas que entorpecen la circulación de los folletos favorables á la Santa Sede, hubiera sido mas lógico que M. Keller hubiese unido su voz á la de los que reclaman la libertad para todos los partidos.

No sabemos si se debe contar entre las pequeñas miserias de que adolece la prensa francesa la publicidad que un gran número de periódicos de París y de los departamentos, han dado á un artículo del *Morning-Post*, en el cual se atribuyen á un partido, cuyo nombre está prohibido pronunciar en el vecino imperio, pretensiones semejantes á las que, en otro tiempo abrigaron los Estuardos y sus partidarios. Es preciso ser ingles y no frances para repetir esta comparación de la situación actual con la de la casa de Hanover que se escapó no ha mucho á la pluma de M. de Persigny. Sin embargo, se desconocieron las intenciones del ministro del Interior, manifestadas en una de sus primeras circulares en que invitaba á los funcionarios á que respetasen los hombres que habían servido con honra á los antiguos gobiernos de Francia, y digo que se desconocieron, porque se ha denunciado como una conspiración la candidatura de estos hombres para los cargos representativos. Es cierto que en las elecciones que se verifican en este momento para los consejos generales, varias de las personas que habían fundado alguna esperanza en

la circular de M. de Persigny no encuentran en el gobierno la acogida imparcial, ya que no benévola, que se figuraban, siendo una de ellas M. Casimiro Perier, que se presenta en el Aube, y que se ha visto precisado á responder con una manifestación llena de firmeza y dignidad á los ataques de que ha sido objeto su candidatura; pero no debemos confundir nunca los errores de un celo exagerado de una parte de la Administración francesa con los equivocados asertos de un periódico ingles que da lecciones á los franceses sobre sus negocios, y las ignora hasta el punto de comparar con el partido de los Estuardos la causa de la revolución de 1830, revolución llevada á cabo contra un golpe de Estado y en favor de la libertad de la prensa, y revolución en fin, enteramente hanoveriana, si nos es permitido valernos de esta calificación victoriosa que todo lo justifica y contesta á todo para los hombres políticos de la Gran Bretaña.

La contienda de los Estados Unidos ofrece de día en día un aspecto mas grave.

La causa representada por los Estados del Norte es indudablemente la que merece las simpatías de la Europa liberal, y especialmente la que está en armonía con los principios y los intereses de la Francia. La política francesa no puede aceptar las pretensiones de los Estados del Sud; la política francesa, que tanto contribuyó para la fundación de los Estados Unidos, y que contaba el poder de la república americana como uno de los elementos mas útiles del equilibrio europeo, no puede presenciar con indiferencia el rompimiento de la Unión, y por consiguiente la decadencia del elemento anglo americano.

Las primeras declaraciones de M. Lincoln inducian á esperar que las medidas del Norte bastarian para precaver ó contener el conflicto. En efecto, es muy verosímil que aunque el Norte se hubiera valido de la superioridad de sus recursos y fuerzas para conservar ó recobrar los fuertes ó las propiedades federales situados en las fronteras y el litoral de los Estados separatistas, y se hubiera circunscrito á bloquear las principales ciudades marítimas, es verosímil, repetimos, que se habría verificado muy pronto una reacción en el seno de la nueva confederación, y que habrían llegado á reconciliarse y unirse las dos partes de la república. Para no comprometer esta probabilidad hubiera sido necesario evitar todo conflicto sangriento, y especialmente la invasión de los Estados del Sud con respetables cuerpos de ejército.

Los Estados del Norte no llegarán á reconstituir la Unión hasta que consigan atraer á ella con firmeza, con paciencia, grangeándose el apoyo del espíritu público y con oportunas negociaciones, á los pueblos de los Estados que se han separado, y sería una locura creer que será posible conquistarlos y gobernarlos como Estados sometidos por medio de la fuerza. Por esta razon consideramos con fundado recelo la invasión de la Virginia. Si por desgracia no se evitan los choques y se dan grandes combates, se acabó de una manera irrevocable la Unión y dos repúblicas se repartirán el suelo americano, inaugurando sus borrascosas relaciones con la mas envenenada enemistad.

No termina muy favorablemente para Alemania la campaña política. En medio de los acontecimientos que sorprenden y conmueven el mundo, la confederación germánica manifiesta que ignora lo que pasa en torno suyo, y malgasta el tiempo en pueriles contiendas y en estériles disputas. Una correspondencia publicada en un periódico ingles, el *Daily News*, puso en conflagración no hace muchos dias á todos

los pequeños Estados. ¿Cuál era la causa de tanta alarma? El corresponsal del *Daily News* le enviaba de Francfort una terrible acusación contra los Estados secundarios, pues decía que estos Estados trabajaban para resucitar la confederación del Rin de napoleónica memoria.

El patriotismo germánico no puede concebir traición mas negra ni mas digna de execración, y por lo tanto los Estados secundarios, á los cuales se acusa además de tratar de engrandecerse á espensas de los Estados de tercer orden, se han defendido negando con la mayor indignación el aserto del corresponsal del *Daily News*, y la opinión pública se ha alzado contra los inventores de tan odiosa calumnia. Los partidarios de los pequeños Estados ven en esta cuestión un ardid del partido unitario, una trama ideada por el *Nacional Verein*, y descargan sus iras contra el gran ducado de Baden que se ha dejado dominar por la asociación nacional, y al que acusan de ser mas prusiano que la Prusia.

Para distraernos de la política grave europea, vamos pues á disfrutar muy pronto de una nueva representación de la comedia que tiene por teatro desde 1848 la Hesse electoral, porque están próximas á reunirse las Cámaras en Casel, punto admirablemente escogido, si se recuerda que era la preciosa capital del quimérico reino de Westfalia. Nuestros lectores ignorarán tal vez que las últimas elecciones de la Hesse electoral, lo mismo que las anteriores, dieron una unanimidad casi absoluta á la Constitución de 1831, pero habrán adivinado sin duda alguna que el elector se declara inhábil para restablecer esta Constitución porque fué abolida por la Dieta.

Por consiguiente, pues, serán disueltas las Cámaras y se procederá á nuevas elecciones. El elector sacrifica la Hesse á un juego de palabras, y como es elector, la condena sin duda á perpétuas elecciones. Si hubiera de juzgarse por lo que está sucediendo en Alemania y en los Estados Unidos, las confederaciones pierden completamente su prestigio, ya se consideren en América bajo un aspecto trágico, ya se estudien en Alemania bajo un aspecto cómico.

Cuando se parte para algun punto lo mas esencial es saber como se podrá volver. Esta idea es trivial, pero es una ley que importa observar en política, y que la Francia habia olvidado al partir para la Siria. Sin embargo, después de alguna incertidumbre, y de vacilaciones muy naturales los franceses vuelven dejando arreglado el gobierno del Líbano.

(Diario de Barcelona.)

SECCION OFICIAL.

MINISTERIO DE HACIENDA.

REAL DECRETO.

Atendiendo á la urgente necesidad de facilitar la introducción en la Península del algodón en rama para que las fábricas nacionales no carezcan de esta importante materia;

De conformidad con lo que me ha propuesto el ministro de Hacienda, de acuerdo con el Consejo de Ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Desde 15 de setiembre próximo hasta 15 de enero de 1862, ambos inclusive, el algodón en rama sin pepita, segun los puntos de que proceda y bandera en que se conduzca, aduendará por quintal, en vez de los actuales, los derechos siguientes:

PUNTOS DE PROCEDENCIA.	BANDERA NACIONAL.		BANDERA ESTRANJERA.	
	Derecho desde 15 de setiembre próximo actual.	Derecho desde 15 de enero de 1862.	Derecho desde 15 de setiembre próximo actual.	Derecho desde 15 de enero de 1862.
Posesiones españolas de Ultramar productoras	7,40	2,40	26,50	4,40
Puntos extranjeros productoras	15,90	3,60	37	20
Puntos extranjeros no productores	42,40	16	64	24

Art. 2.º El Gobierno dará cuenta á las Cortes oportunamente del presente decreto.

Dado en Palacio á diez y nueve de junio de mil ochocientos sesenta y uno.—Está rubricado de la Real mano.—El ministro de Hacienda, Pedro Salaverria.

MINISTERIO DE HACIENDA.

Por Real decreto de 22 de octubre de 1858 se concedió á los tenedores de renta pública residentes en las provincias la facultad de cobrar los cupones semestrales de sus títulos y acciones en las respectivas Tesorerías, evitándose los gastos y dilaciones que anteriormente experimentaban al cobrar en esta corte. Esta medida ha producido efectos beneficiosos al crédito del Estado; pero á la sombra de ella puede el interes individual estrañar á las mismas localidades, por circunstancias pasajeras, alterar la situación que el Tesoro debe hacer de sus fondos en relacion con las obligaciones naturales de cada localidad; y para precaver la menor demora en el pago de las atenciones públicas ya consignadas en las Cajas provinciales, S. M. se ha servido mandar que los Tesoreros de Hacienda bajo su responsabilidad, para recibir y haber de pagar con arreglo á Reales disposiciones anteriores los cupones que se les presenten, exijan de los tenedores la exhibición de los títulos ó acciones de que hubieren sido contados, en el concepto de que no se admitirán en las Tesorerías de las provincias aquellos en que no se llene este requisito.

De Real orden lo comunico á V. S. para su inteligencia y cumplimiento. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 20 de junio de 1861.—Salaverria.

Sr. Gobernador de la provincia de

MINISTERIO DE FOMENTO.

Instrucción pública.—Negociado 5.º
La Reina (Q. D. G.) de conformidad con lo consultado por el Real Consejo de Instrucción pública, y sin perjuicio de las disposiciones que se adopten sobre libros de texto, se ha dignado aprobar para la clase de lectura en las escuelas de primera enseñanza *El romancero de la guerra de Africa*, compuesto por D. Eduardo Bustillo.

De Real orden lo digo á V. I. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid 18 de junio de 1861.—Corvera.

Sr. Director general de Instrucción pública.

MADRID 20 DE JUNIO.

Uno de nuestros colegas ha recibido una carta de Méjico, fecha 5 de mayo, anunciando una nueva revolución próxima á estallar en aquella desventurada república. No se confirma la noticia que vino por cartas anteriores, relativa á la muerte de los generales Degollado y Ortega; antes por el contrario, dicen que este último marchaba hácia Zacatecas,

para donde habrá sido nombrado gobernador. También dicen que al fin se habia reunido el Congreso, pero que no habia declarado aun quién era el presidente constitucional.

— Una carta de Trieste dice que despues de haber triunfado en la Dieta de Pesth la proposición de Deak, se cree ya mas fácil y pronto el arreglo de las cosas de Hungría. Lo cierto es, añade, que los fondos han mejorado considerablemente en Viena, y aun se dice, pero no es creíble por ahora, que el gobierno quiere desarmar.

— Por real orden de 18 del corriente se ha dispuesto que desde luego se hagan estensivas á la isla de Santo Domingo las tarifas de Correos vigentes en las islas de Cuba y Puerto-Rico, como tambien las demas disposiciones que rigen sobre el particular. Asimismo se ha mandado que desde el primer viaje los vapores correos trasatlánticos harán escala á la ida en la bahía de Samaná, siendo directas las expediciones de regreso desde la Habana á Cádiz ó Vigo y utilizándose siempre la línea que provisionalmente existe, y que definitivamente se establecerá muy pronto, entre la isla de Cuba y las de Santo Domingo y Puerto-Rico.

— Es cierto lo que han dicho los periódicos de que van á reunirse en Londres los miembros todos de la familia de Orleans. Del 1.º al 15 se hallarán todos los principes al lado de su augusta madre.

— SS. AA. RR. los duques de Montpensier han salido esta tarde á las cuatro para Santander, donde los espera para conducirlos á Inglaterra un vapor del Estado. SS. AA. permanecerán en Londres julio y agosto y en los primeros dias de setiembre volverán á Santander á bñarse y luego á Madrid, aunque todavía no se sabe si pasarán el invierno en la corte por ser mejor para la salud de la infanta-duquesa.

— Nuestro corresponsal de Tetuan nos escribe con fecha del 16, dándonos escasas noticias de aquella plaza. A pesar de lo adelantado de la estación, mucho mas para el suelo africano, hasta ahora no se ha sentido el calor en la ciudad moruna, disfrutándose en ella de una temperatura primaveral que convida á recorrer los alrededores de la población y lleva á la plaza de España á muchas gentes á pasear en las horas postreras de la tarde. Tiempo tan bonaficible es aprovechado por los cuerpos de la guarnición, los cuales se dedican á sus cotidianos ejercicios al mando de sus jefes y hasta del mismo general en jefe que los presencian.

Dice nuestro corresponsal que le ha llamado la atención el que los moros vayan sacando fuera de la población sus muebles, sus caballos y cuantos intereses poseen, cosa que no sabia á qué atribuir; pues no existe sintoma alguno alarmante por aquella comarca, que la guerra civil que empezaba en el interior era la única causa á que pudiera achacarse aquellas medidas de precaución. La salud de nuestro ejército es excelente y la vida se iba pasando mejor á medida que el tiempo transcurria y proporcionaba mas auxilios materiales para estar con comodidad. Los ingenieros seguan haciendo algunas pequeñas obras en las

fortificaciones, y colocando la artilleria en ellas.

Idem 21.

Si son ciertas las noticias que corren como mas autorizadas, las últimas proposiciones de la Francia que el gobierno de S. M. ha examinado atentamente para el arreglo de la deuda de 1823, estriban en renunciar á todos los intereses devengados desde 1835, que no se pagan, y que figuran por 51 millones, y ateniéndose al crédito primitivo de 69 millones, recibir un 3 por 100 de interes y un 1 por 100 de amortizacion, mientras el gobierno no tenga por conveniente liquidar este crédito de una vez, y con las rebajas naturales en este caso. Como es natural, las Cortes serán llamadas en su día á resolver esta cuestion.

— Hace cuatro dias que ocurrió en Sevilla uno de esos acontecimientos que no tienen fácil explicacion por la ciencia. Como á las doce de la noche, con una atmósfera despejada y serena, notándose la mas perfecta calma en el espacio, y respirándose suave brisa primaveral, sintióse un movimiento extraño, parecido á un temblor de tierra, de corta duracion; pero sin presentar ninguno de los caracteres propios de este fenómeno.

— El periódico frances L'Union dice que nada ménos que cinco columnas importantes de realistas hay en Nápoles, segun un corresponsal. Una entre Sora y San German, en la Tierra de Labor; dicese que esta se ha apoderado de Hernia, en la entrada de las montañas de Molise; otra en el monte Jargan en la Capitanata; la tercera en los alrededores de Maddoni, Ariense, Santa Agueda de Foh, hacia las Horcas Caudinas, cerca de las fronteras del Principado Ulterior; la cuarta en los Abruzzos, y la quinta en la Calabria.

— Los realistas de la Tierra de Labor han destruido últimamente á los piamonteses y cojidos los cámpes. Los realistas de la Capitanata han sido ménos afortunados en otra refriega, lo cual prueba, sin embargo, la fuerza de la insurreccion. Tuvo lugar este hecho de armas en San Marcos, en Lemis, ciudad de 18,000 almas, situada al pié del Montefargano. Los soldados sardos obligaron á los insurrectos á internarse en las montañas despues de una lucha continuada y sangrienta.

— Una carta de Paris dice que es poco ménos que resuelta la venida de la emperatriz á España este verano. Créese que antes S. M. I. se trasladará á Inglaterra, de donde pasará á Cherburgo y donde verá manobrar al famoso trirremo, acabado de construir de orden del emperador en Asnieres, y mandado que fundiese en aquella bahía. En el famoso puerto naval se verán los emperadores, y viajarán juntos hasta Biarritz, desde cuyo punto de baños se dirigirá á España la emperatriz.

— Anoche entré en el puerto de Santander el vapor Patiño.

— Ayer tarde entró en San Fernando el vapor Alerta.

— Hoy han llegado á Alicante en el vapor San Quintin el señor ministro de Marina y el capitán general del departamento, que deben haber salido esta mañana en direccion á esta corte.

— Hoy ha zarpado de Málaga para Cádiz el Marques de la Victoria.

— Parece que por la iniciativa de España iban ya muy adelantadas las negociaciones para que las potencias católicas garantizaran la integridad del territorio que ha quedado á la Santa Sede y la indemnizacion con subsidios que equivalieran á las rentas de que se ha visto despojada, cuando la resolucion de la Francia de reconocer el reino de Italia ha paralizado naturalmente las negociaciones, y hace difícil presagiar si podrán llegar á feliz término.

Idem 22.

Acerca de la hoja volante del señor Ruiz Pons, dice un periódico de Zaragoza que en ella se ataca á la religion, al trono, á la nobleza y hasta

á la clase media.

— Una carta de Tetuan dice que continuaban llegando los quintos: los de los regimientos de Mallorca y Estremadura habian ingresado ya en las filas; se esperaba á los de Bailen y cien artilleros mas, de suerte que la tropa se encontraba no muy á sus anchas en los edificios de la ciudad. Los moros de aquel bajalato están consternados, y aseguran que no quieren sino paz á toda costa. Los que llegan de Fez dicen que por allí nadie se mueve, ni se piensa en guerra; de donde deducimos que no es cierto todo lo que se nos ha contado acerca de la insurreccion del príncipe Soliman.

— Las poblaciones de San Márcos y Pugnano, que últimamente han entregado á las llamas los piamonteses, encerraban la primera 18,000 almas, y 6,000 la segunda. Las personas que fusilaron en ellas no bajaron de 40. Calcúlase en las de 3,000 las personas que han fusilado en aquel desventurado pais desde que le invadieron: en mas de 6,000 las casas que han quemado.

— Ayer se celebró con la mayor solemnidad en la iglesia de los Italianos el aniversario de la coronacion de Pio IX.

— El magnifico teatro de conciertos, llamado de Surrey, en Lóndres, se quemó completamente noches pasadas. Hacia mucho tiempo que en Lóndres no se habia visto incendio tan horrible. Las cuatro grandes torres que tenia el edificio se desplomaron simultáneamente.

— Hoy podemos dar á nuestros lectores una idea completa y exactísima del estado de nuestros negocios con Marruecos. La siguiente carta, escrita por persona perfectamente enterada, merece toda atencion y crédito.

Tánger 15 de junio.

La situacion del imperio no ha cambiado. Soliman, colocado al frente de los beduinos que han bajado de las montañas, amenaza al emperador su hermano con la rebelion y el destronamiento, si cede á las exigencias de España. El encargado de negocios de España apremia al emperador á que cumpla los tratados. El emperador contemporiza con los rebeldes, y hace presente á España que quiere la paz y que hará cuanto pueda para conservarla. En este deseo le afirman su hermano Mu-ley-el-Abbas, siempre amigo de los españoles, y los habitantes de la costa, que tambien quieren la paz á todo trance.

En esta situacion, el encargado de negocios de España parece que ha presentado al ministro marroquí una nota que le abre camino para dejar satisfecho al gobierno español, adoptando cualquiera de los varios caminos que se le presentan; pero esta nota no es un ultimatum, no ofrece el dilema de aceptar ó de provocar la guerra. Esta, por lo que aquí se dice no la hará el gobierno español, sino despues de haber apurado todos los medios conciliatorios; despues que se convenga de que si los tratados no se cumplen, es por culpa esclusiva del gobierno del emperador. Para este caso se ha reunido la escuadra española en Algeciras, y para este caso están tomadas otra porcion de medidas fuertes y previsoras, que demostrarán á España y á Europa, en cuanto estima el gabinete O'Donnell la honra del pais.

Respecto al contenido de la última nota presentada por el Sr. Merry, aquí nada se sabe de cierto; y es muy difícil que en Madrid mismo se encuentren mejor enterados. Pero sé de un modo positivo, que España no abandonará á Tetuan, mientras que no se le dé en cambio de la ciudad santa, que en realidad nos pertenece desde que no se cumplió el último tratado, otra prenda mejor y que cueste ménos el poseerla.

Dicese por aquí que algunos comerciantes ingleses han dirigido en estos dias á estas costas varios cargamentos de fusiles que venden fácilmente y á precios no despreciables, pero en honor de la verdad, debo decir á Vd. que los cónsules frances é ingles hacen espontáneos esfuerzos

para hacer que el gobierno marroquí satisfaga á España, y no dé lugar á una nueva guerra.

Ruego á Vd. para concluir, que haga comprender á todos, que los asuntos en este pais no pueden ir tan de prisa como algunos quieren. Si España hoy no se hiciera cargo de la situacion especialísima de Marruecos, á su declaracion de guerra seguiria una disolucion del imperio, y hoy esto no puede convenir á nadie, pues nadie es capaz de calcular á dónde llegarían los resultados de esta disolucion.

— Cartas de Ceuta de fecha reciente dicen que en aquella plaza se seguia disfrutando de una tranquilidad completa, continuando los moros abasteciéndose á la poblacion de muchos artículos de consumo y viviendo en los alrededores con la mayor armonia entre ellos y los españoles. Las tropas de la guarnicion seguian ejercitándose en las maniobras de costumbre, y los artilleros en el tiro al blanco. Las obras avanzadas de fortificacion adelantaban, á pesar del calor que se sentia con fuerza fatigando por consiguiente á los trabajadores.

— Hoy han entrado en San Fernando los vapores Ulloa y Marques de la Victoria.

— Anoche á las diez llegó á Madrid el señor ministro de Marina.

Idem 23.

En una carta de América que escriben á un periódico, se dice que se hallaba en Nueva-York, de paso para Europa, don Juan Antonio de la Fuente, comisionado de Juarez para arreglar las diferencias del gobierno de España con el de la república mejicana, pero que no se decide á moverse de allí temeroso de recibir al poco tiempo de llegar á Paris, la noticia de la caída de Juarez.

— La Gaceta publica una relacion de 111 cadetes del colegio de infanteria, que habiendo obtenido censuras de aprobacion en los exámenes que han sufrido y practicado en los cuerpos, han sido promovidos al empleo de subteniente de la misma arma, por real orden de 19 de junio de 1861, con la antigüedad de 1.º del próximo mes de julio.

— Dice El Diario Español que es indudable que ha habido y hay un plan preconcebido, no de perturbar gravemente el orden porque esto sábase que seria de todo punto imposible, sino de producir aquí y acullá una agitacion continuada y perenne, ya entre trabajadores de determinados puntos, ya contra la autoridad local de algun insignificante pueblo, ya procurando que se den vivas subversivos en alguna que otra localidad. «De este modo, añade, y como la autoridad tiene necesariamente que ejercer su accion represiva; hay pretexto para declamar largamente contra la opresion del gobierno por unos, y para que traten otros de hacer creer que la revolucion llama á las puertas, y que con el sistema constitucional no es posible conservar el orden.

— La Discussion sostiene que en la hoja por que se persigue al Sr. Ruiz Pons no hay ataque de ningun género á la religion católica.

— Si hubiéramos de creer lo que dice una carta de Algeciras, la escuadra que Inglaterra envia á aquellas aguas se compondrá de diez navios y algunas fragatas, uno de los cuales, el Saint-Jean d' Acre, ha llegado ya. La francesa, al mando del contra-almirante Chopart, que solo aguarda la llegada de este jefe á Tolon para hacerse á la vela, se compondrá de cinco buques de la primera clase y tres de la segunda.

— Segun correspondencias dirigidas á uno de nuestros colegas, lejos de tener que censurarse atropellos de ningun género por parte de la autoridad municipal del pueblo de Comares, en la provincia de Málaga, parece que un grupo de amotinados es el que faltó á toda clase de consideraciones á la autoridad, que tuvo que pactar con los revoltosos para impedir mayores males. La pre-

sencia de la guardia civil en aquel punto restableció por completo el orden público, entregando los sediciosos á la justicia del pais, que obrará en toda su plenitud y con arreglo á las leyes.

— Continúa hablando la prensa extranjera de la cesion de la isla de Cerdeña á Francia. Anúnciase que la prensa francesa va á empezar á abogar por la cesion.

— Los desgraciados habitantes de las poblaciones napolitanas que han quemado ó destruido los piamonteses, vagan por los campos muertos de hambre y desesperacion. Una carta de Turin dice que se habla de un proyecto que consiste en arrojar de las poblaciones que se muestran hostiles á la dominacion piamontesa á sus actuales habitantes, y reemplazarlos con colonos llevados de la Italia septentrional.

— De Turin escriben que por indicacion de la Francia, aquel gobierno se prepara á entablar negociaciones con la Santa Sede, y que aun ofrecerá á esta garantizar lo que posee y una indemnizacion por lo que ha perdido en cambio de que reconozca los hechos consumados.

— Por orden y conforme en un todo á las instrucciones del señor ministro de Fomento se han construido en Paris, Lóndres y otros puntos colecciones de objetos mas á propósito y mas admirablemente ejecutados, para formar el gabinete de estudio de S. A. R. el príncipe de Asturias. Estas colecciones llamadas á desarrollar las facultades del régio vástago, son al mismo tiempo que una prueba del vivísimo interés que nuestra augusta soberana, y el señor marques de Corvera, su ministro, tienen en guiar el tierno corazon y la inteligencia del que ha de ser un dia jefe de la nacion ibera, un adelanto grandísimo; y los hombres mas eminentes de la Francia, consagrados á la enseñanza admiran á nuestro pais, y aseguran que el gabinete de estudio y de recreo del príncipe de Asturias será el mas completo en su género de los de Europa.

— Los diarios de Cartagena elogian el celo y actividad del Sr. ministro de Marina con motivo de la reciente visita que ha hecho á aquel arsenal. A pesar del poco tiempo que ha estado en el departamento el señor ministro, visitó é inspeccionó todas las dependencias de marina, viéndosele á las seis de la mañana en el arsenal recorriendo los talleres, las gradas y los almacenes, y haciéndose cargo del estado de unos y otras, así como de las necesidades que con mas urgencia deben atenderse.

— Ayer dieron principio en el real Conservatorio los concursos que despues de los exámenes acostumbraban á verificarse todos los años. El certamen se hubo de limitar ayer á las enseñanzas de violin y arpa, y á las once comenzó por el de violin, ante el jurado de señores profesores, bajo la presidencia del Escmo. Sr. don Ventura de la Vega. No estimando el jurado que hubiera lugar al primer premio, concedió el segundo á los señores D. Manuel Perez y don José Tora, en la enseñanza de violin, y la señorita doña Isabel Espero en la clase de arpa. Y obtuvieron los accésit los señores Quilez y Alarcon en la enseñanza de violin y la señorita doña María Garcia en la de arpa. El martes se verificará el concurso en las enseñanzas de trompa, cornetín y piano.

— Sobre la revista pasada por el señor ministro de Marina á nuestra escuadra fondeada en las aguas de Algeciras, da los siguientes pormenores una correspondencia particular de aquella plaza fecha del 18, y que recibimos hoy:

«A las once y media del dia de ayer se presentó en nuestra bahía el vapor San Quintin que conducia al ministro de Marina, el cual fué recibido por todos los buques con los honores de ordeanza. Acto continuo empezó á revistar los buques, de cuyo estado quedó altamente sa-

tisfecho, segun fué manifestando á su salida de ellos á todos los comandantes recomendándoles que continuasen dedicándose con preferencia á los ejercicios militares mas que á los marineros. A las cuatro se acabó la revista y pasó al vapor Isabel II, donde el general Pinzon le tenia preparada una brillante mesa, á la cual asistieron los comandantes de los buques, el comandante general del campo, el Sr. Gonzalez de la Vega, diputado por ese distrito, y nuestro consul en Gibraltar. A las ocho de la noche, concluida la comida, se trasbordó al San Quintin y marchó seguidamente para Cartagena.

— De Marruecos no se tienen hoy otras noticias sino que se disfruta de completa tranquilidad en las plazas que tenemos en el territorio africano y en sus inmediaciones.

Idem 25.

Anteayer ha principiado la fundicion de setenta millones de oro en monedas de cinco duros. A esta industria suma debe añadirse muy pronto otra de setenta millones contratados ya en Francia. Si con la misma rapidez que nuestra casa de moneda puede dar algunos millones diarios de oro, pudiera producir tambien valores de igual importancia en plata, en una semana desaparecerian todas las dificultades monetarias; pero por el diverso valor de los metales nuestra excelente fábrica de moneda, que da cinco ó seis millones en oro, no puede dar arriba de medio millon en duros.

— S. M. la reina Isabel, por un acto espontáneo de su magnánimo corazon, ha nombrado en el dia de ayer correo de órdenes de sus reales caballerizas, con el sueldo de ocho mil reales anuales; al valiente cabo de húsares Pedro Mur, que arrebató á los marroquíes una bandera en la accion de los Castillejos. Rasgos como este enaltecen tanto mas á nuestra soberana, cuanto que son incesantemente reproducidos. Hoy se ven en Palacio, lo mismo en los salones con el uniforme de gentil hombre que en las escaleras con el de portero, que en las posesiones rurales con la bandolera de guardas, oficiales y soldados de los que mas se han distinguido en la guerra de Africa.

ALCANCE.

El vapor Barcelones fondeó en este puerto á las dos y media de la tarde de ayer, procedente de Barcelona, conduciendo la correspondencia pública y 54 pasajeros.

De los periódicos que hemos recibido tomamos las noticias que siguen:

Barcelona 25 de junio.

En el vapor Catalan llegaron anteayer á esta capital los comisionados que en representación de los comerciantes y navieros de la misma habian pasado á la corte para gestionar sobre la sabida cuestion de los algodones. Nos consta que dichos señores han venido satisfechos del arreglo conciliador que ha tenido este asunto, al paso que altamente complacidos de las señaladas consideraciones con que han sido recibidos por los escolentísimos señores Presidente del Consejo de ministros y ministro de Hacienda, en cuantas conferencias han sido necesarias, quienes en todas ellas han espresado el vivo interes que les merece Cataluña, y el deseo de que no existan estas divisiones que entorpecen nuestra robusta y envidiable actividad. No ménos agratedidos se manifiestan los señores comisionados por el señalado interes y eficaz apoyo que han merecido al Escmo. Sr. general Dulce, á cuyo esquisito tacto en beneficio de todos los intereses que se debatian en esta cuestion se ha debido en gran parte su feliz término. Lo propio que á los señores diputados y otros personajes influyentes cerca del gobierno que han prestado tambien su eficaz apoyo.

— Desde el segundo viaje del mes de julio, los vapores correos trasatlánticos de las compañías catalanas reunidas, á mas de Canarias y Puerto-Rico, harán escala en Samaná, isla de Santo Domingo.

SECCION DE ANUNCIOS.

AVISO IMPORTANTE.

RICO Y COMPAÑIA

MADRID; CAVA-BAJA 22 PRINCIPAL.

DICHOS SEÑORES ADMITEN DE TODOS LOS PUNTOS DE ESPAÑA

Comisiones para la compra en Madrid;

de casas, quintas, montes; propiedades de la desamortizacion; títulos del Estado; acciones y obligaciones de Empresas y Compañías; coches, carretelas y trasportes de toda especie; muebles y objetos de lujo; libros y grabados; pinturas y esculturas; hierros de todas clases del país y del extranjero; máquinas id. id.; útiles de labranza; fundiciones de hierro, plomo y bronce en columnas, tubos, planchas y muebles; material de ferro-carriles &c.; y en general, cuanto producen la industria las artes y el comercio.

Comisiones para la venta en Madrid;

de todos los productos de la agricultura, fábricas, almacenes é industrias de España.

Y depósitos de dinero;

los cuales ganan un interés de 12 por 100 anual que pagan por meses, se recogen por los interesados en el plazo que marcan, y tienen la garantía de una escritura pública si son de importancia, y de un resguardo solo si son de poca entidad.



**CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO
DE S. M.**

Dentaduras con base de Cautchuc volcánico.

Procedente de Londres y Barcelona he regresado á esta capital donde tan conocidos son mis trabajos como dentista, poseedor de un nuevo sistema para fabricar dentaduras completas y parciales, sin ataduras ni ganchos, oro ni plata, que tanto perjudican las encías y los dientes naturales. Si yo no fuese muy conocido en este país me esforzaria en patentizar las grandes ventajas de mi nuevo sistema aprobado por las Academias de medicina y cirugía de América, Londres y Paris, y con el cual se construyen dentaduras con las que se puede comer sin el menor dolor, y las cuales se colocan sin necesidad de extraer raigones ni los dientes vacilantes. Todas las piezas ó dentaduras fabricadas con mi nuevo sistema las garantizo 20 años. Mi permanencia fija es otra garantía para mis parroquianos, pues que el día que necesiten de mis servicios pueden acudir á mi morada sita en el Borne á la entrada de la calle de San Jaime número 19, entresuelos.

Sucursal en Barcelona, Rambla del Centro, número 19, piso principal.

ALERY.

EBANISTERIA, DE ANTONIO GOMILA.

SITUADA EN EL PATIO DEL EX-CONVENTO DE LA MERCED.

En este almacén se hallan de venta, construidos con la mayor perfeccion y de última moda, los muebles siguientes:

Cómodas negras con mármol, idem de caoba, mesas tocadores con mármol y sin él, camas de *chicarrandana*, idem de caoba, guarda ropas, historias-cuadros, espejos, mesas redondas y cuadradas, sofás y otras clases de muebles. Todo á precios cómodos.

MUY INTERESANTE AL PUBLICO Y Á LOS AYUNTAMIENTOS.

El dueño del establecimiento situado en la plaza de Cort, número 54, hace presente á los Ayuntamientos de estas islas respectivas poblaciones carecen de alumbrado público, que tiene arreglados faroles con reverberos de espejos á un precio tan económico que se hallan al alcance de los recursos de cualquiera municipalidad, uniendo á la elegante construcción la mayor solidez. Para adquirir inmediatamente un número cualquiera de faroles no es preciso que los Ayuntamientos tengan fondos disponibles, pues el citado dueño del antedicho establecimiento les hará ventajosas proposiciones para satisfacer con desahogo las cantidades á que asciendan los faroles que se encarguen.

En el mismo establecimiento hay vidrios planos de todas dimensiones, lunas azogadas para espejos, cañales y cañerías de zinc, planchas de nueva invencion para ropa, braseros de latón para vender ó alquilar, todo á precios módicos.

BAZAR DE MUEBLES.

En la tienda nueva número 33 delante de San Nicolas, se acaba de completar un hercúleo y variado surtido de muebles de toda clase y sólida construcción, los cuales se espandan á precios equitativos.

LUIS PINTIAU.

Apaveador de gas,

ofrece á sus numerosos parroquianos un gran surtido de aparatos de gas, de todas clases, el invento de París. Además se espande gas portátil en su establecimiento.—Vive en la nueva del Carmen, núm. 6, tienda.

LA TUTELAR.

En poder de este banquero D. Gregorio Oliver, que vive en la travesía de la cuesta de Ambrós, á la de Danús, núm.º se hallan los recibos de anualidad cuyo pago vence en 30 del presente mes de junio; lo que se avisa á los suscritores para que manden retirar y pagar los suyos respectivos en los días no feriados desde las nueve de la mañana á las dos de la tarde.

Para satisfacción de los suscritores se hace saber que sigue creciendo la compañía y se ha elevado á la suma de quinientos treinta y dos millones sesenta y tres mil quinientos nueve reales de capital suscrito y en las liquidaciones que lleva practicadas se observa que cada cinco años se dobla el capital impuesto y mucho mas segun las condiciones de la persona asegurada.

TIENDA DEL OPTÍMETRO.

Calle San Nicolas, núm. 81.

Mr. LASSALLE, óptico, muy conocido en esta capital, avisa á este respetable público palmesano que acaba de recibir todos los nuevos sistemas de anteojos é instrumentos de óptica, física y matemáticas, de las mas acreditadas fábricas de Francia, Inglaterra y Alemania. Igualmente se encontrarán anteojos de todas clases desde 1 real hasta 240 reales par, para presbites y miopes cataratas operadas y para todos los defectos y enfermedades de la vista con cristales cilíndricos, esféricos periscópicos, bifocales acromáticos de doble vista y entemedades de la vista con cristal verde, humo de Inglaterra y azul para la debilidad y conservación de la vision, mineral de roca y de tinte verde, humo de Inglaterra y azul para la debilidad y conservación de la vision, de todos números, desde 1 hasta 100; cóncavos, convexos y planos etc.; lentes de mano y de sobrenada, con uno y dos cristales, de última moda y de la mejor comodidad posible: además hay un grande y lujoso surtido de gemelos para teatro llamados imperiales, Reales marinas, á la duquesa y á la victoria, desde el ínfimo precio de 32 reales hasta 400 reales, uno.

Se avisa que se componen todos los objetos relativos á óptica. La mejor garantía que puedo ofrecer de mis artículos es la grande confianza que me ha dispensado siempre el respetable público palmesano.

ECONOMÍA.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos, de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintorerías, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso	á	11 rs. el quintal.
Id. de segunda id. mediano	á	8 id. id.
Id. de tercera id. menudo	á	5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo, núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

TIENDA DE ESTAMPAS.

Calle de San Nicolas, número 85.

MR. DOUX ha recibido un grande surtido de anteojos de todas clases de cristales conocidos hasta el día; anteojos de larga vista de todas dimensiones, gemelos para teatro, brújulas, microscópios, barómetros, termómetros, cuenta-hilos, niveles de agua, relojes despertadores, papel para escribir, plumas metálicas para id., carterías para id., lapiceras, lacres, y muñecas; además hay un grande surtido de vistas modernas para estereoscópios, relojes de arena y floreras de marisco de todas dimensiones; se ha recibido tambien un lindo surtido de mariscos de China, cajitas necesers, tinteros, caracoles, todo de un gusto exquisito y elegante. Kaleidoscopios que aumentan toda clase de objetos y se pueden sacar muchos y diversos dibujos. Se han recibido estampas de toda clase y se darán sumamente baratas; piezas de papel enteras para empapelar habitaciones; otros infinitos y variados artículos que se espenderán por una tercera parte menos de lo que se han vendido hasta ahora y otros muchos enseres que sería imposible enumerarlos y se darán á precios sumamente baratos. Además se arreglan toda clase de anteojos y lentes.

AVISO A LOS VIAJANTES.

Un matrimonio sin hijos, desea dar posada en su casa de Valldemosa á las personas que transiten por dicho pueblo; suministrándoles comida y cama, á precios muy equitativos y convencionales. En *can Toni Rec*, de Valldemosa, y calle de las *Fitas*, darán razon.

ANUNCIO.

Catalina Caldentey, vecina de la parroquia de Santa Eulalia, se servirá presentarse al Sr. Coronel de Luchana para enterarle de un asunto que le interesa.

VENTAS.

En la manzana 132, número 39, calle de San Miguel, frente el Presidio, en la carpintería de Jaime Oliver, se hallarán puertas de balcon, de ventana, idem de cuarto y de vidrieras, todo con su herramienta colocada. La madera y el trabajo son de superior calidad.

ALQUILERES.

Está para alquilar un zaguan con un piso y entresuelos, en la calle del *Morer*, con derecho de agua y lugar para colada; darán razon en la propia calle, manzana 22, número 6; en la misma hay para vender algunas puertas de balcones.

En la cuesta de *en Muntaner*, núm. 35, hay un entresuelo para alquilar con jardín, agua abundante y demas comodidades; en la misma casa darán razon.